

mir ging es noch schlimmer, denn als ich gleich darauf nicht achtgab, bekam ich einen tüchtigen Klaps. Ich denke, das hat Christian getröstet. Otto sagte: „Ich will Euch lehren, aufpassen!“ Und nun brachen Wilhelm und ich in lautes Lachen aus, obgleich ich noch ein wenig empfindlich war über den Schlag. Ich sagte: „Wenn Herr Flohr noch hier wäre, würdest Du so heftig nicht sein.“ Aber das hätte ich lieber nicht sagen sollen, über die Erinnerung kann Otto nie hinweg; er ging auch sogleich fort, und kam erst später, aber ganz freundlich wieder, und sagte zu Christian: „Sei nicht böse, daß ich Tölpel sagte, es war nicht schlimm gemeint.“ Christian lachte; ihm war das gewiß nicht neu bei seinen Spielen mit den Herren Dorfjungen; ich hielt aber meinen Arm dicht unter Ottos Augen und sagte: „Ich klage auf Schmerzensgeld.“ „Ja,“ entgegnete er, „dazu rate ich Dir sehr, dann wird Mama Dich sicherlich in Baumwolle packen, und nicht mehr mit uns wilden Jungen spielen lassen.“ Der unartige Bube! er wußte recht gut, daß mir das eben am fatalsten sein würde. —

Mama bekam viele Briefe über Lehrer, und endlich